



# BOLETÍN INFORMATIVO

CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE BOLIVIA (CTEUB)

PERSONERÍA JURÍDICA : 209605 20-09-91 / AFILIADA A LA FISE



**POLICÍA INTERVIENE Y REPRIME DE FORMA VIOLENTA A LOS MAESTROS QUE PARTICIPAN PACÍFICAMENTE EN LA MARCHA PIDIENDO LA ATENCIÓN A SUS DEMANDAS**

## ASÍ FUERON REPRIMIDOS LOS MAESTROS URBANOS, POR EJERCER SU DERECHO A LA PROTESTA EXIGIENDO MAYOR PRESUPUESTO PARA EDUCACIÓN Y QUE LA NUEVA MALLA CURRICULAR SEA CONSENSUADA

Durante las jornadas de marchas pacíficas que se iniciaron el 6 de marzo exigiendo al Ministerio de Educación atienda nuestras justas demandas que incluyen la plataforma de lucha emanada del Congreso Nacional, y nuestro pliego petitorio, fuimos brutalmente reprimidos.

El Ministerio de Educación evade la responsabilidad de atender las demandas y responde aplicando mano dura contra el sector, en coordinación al Ministerio de Gobierno, ya que no dudaron en enviar un arsenal policial a las movilizaciones para que nos ataquen con balines, y gases lacrimógenos, haciendo pleno uso de su fuerza.

**MARTES 7 DE MARZO, CONTINUAMOS LA MOVILIZACIÓN, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN ESTA VEZ EN COORDINACIÓN AL MINISTERIO DE GOBIERNO AGREDEN BRUTALMENTE A MAESTROS DEJANDO EL SALDO DE VARIOS HERIDOS Y UN PROFESOR APREHENDIDO**

Pese a mostrar la predisposición al diálogo no fuimos escuchados, y nos vimos en la necesidad de continuar las movilizaciones, exigiendo se dé respuestas concretas y objetivas a nuestras justas demandas.

Sin embargo, recibimos como respuesta la agresión a nuestros colegas, que resultaron con roturas en la cabeza, policontusiones de gravedad y nos gasificaron.



Foto: APG/Redes Sociales



Foto: APG/Redes Sociales

### CRONOLOGÍA DE LOS HECHOS

#### LUNES 6 DE MARZO SE INICIA NUESTRA SEGUNDA GRAN MARCHA, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN RESPONDIÓ CON REPRESIÓN Y GASIFICACIÓN EN COORDINACIÓN DE LA POLICÍA

El lunes 6 de marzo, la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia junto a sus 31 Federaciones Regionales y Departamentales, participamos en nuestra Gran Segunda Marcha a nivel nacional. Una comitiva de las diferentes regiones del país, llegó a la ciudad de La Paz, para exigir la atención a nuestras demandas.

Sin embargo, al arribar a puertas del Ministerio de Educación, fuimos gasificados por efectivos policiales, que impidieron nuestro paso por el lugar, coartando nuestro derecho a la libre transitabilidad y el derecho a la protesta pacífica.

Tras no ser atendidos el Magisterio Urbano determinó continuar con las jornadas de marchas y protestas pacíficas, buscando la atención a nuestras demandas.



Además aprehendieron a nuestro compañero de los Cintis, profesor Gonzalo Castillo, a quien pretendían montar un caso falso, sindicándolo de lesiones graves y leves.



Foto: APG/Redes Sociales



Foto: APG/Redes Sociales





Los colegas heridos fueron trasladados a nosocomios, mientras haciendo uso innecesario de la violencia los efectivos policiales trasladaron al profesor Castillo a celdas policiales.



Tras asistir a la reunión que solicitamos al Ministerio de Educación, exigimos la liberación del colega aprehendido, como respuesta recibimos un rechazo absoluto, por lo que determinamos hacer una vigilia al interior de las oficinas del Ministerio de Educación, hasta que se deje en libertad a nuestro colega.



**IINSTITUCIONES APOYAN AL MAGISTERIO URBANO**

Diferentes instituciones como la Asamblea Permanente de derechos Humanos (APDDH), hicieron llegar el apoyo al sector, junto a padres de familia y la población, para que continuemos sin claudicar exigiendo la atención a nuestras demandas.



**MIÉRCOLES 8 DE MARZO, SALIMOS A LAS CALLES A PEDIR LA LIBERACIÓN DE NUESTRO COLEGA APREHENDIDO COMO RESPUESTA NOS AGREDIERON DEJANDO A VARIOS PROFESORES HERIDOS Y A OTROS DOS MAESTROS APREHENDIDOS**

Los Maestros Urbanos, salimos nuevamente a las calles, con una masiva marcha esta vez exigiendo la liberación de nuestro colega profesor Gonzalo Castillo, iniciando la misma con una concentración en la avenida Montes, al hacer nuestro paso por cercanías a plaza Murillo, fuimos frutalmente reprimidos, golpeados y agredidos por efectivos policiales.



Las agresiones ocasionadas por la policía dejaron un saldo solo en esa jornada de al menos 23 profesores heridos y dos nuevos detenidos, además de manera ilegal la policía procedió a la retención de un vehículo perteneciente a la Confederación de Trabajadores en Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), acusándonos del delito de 'uso indebido de bienes del Estado'.



El director Departamental de la FELCC, Rolando Rojas, dijo que la Policía está "en situación de aprente" y confirmó que tras un trabajo de policías de Inteligencia se aprehendió a dos personas y se secuestró un vehículo de la dirigencia del Magisterio Urbano.

Por su parte el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, confirmó que se intervino un vehículo de la CTEUB, y señaló que contenía "una cantidad considerable de explosivos que eran usados para atacar a la Policía y dañar a los transeúntes".

Rechazamos dichas afirmaciones ya que el vehículo fue adquirido con recursos de los maestros y no del Estado, por lo que es de propiedad de la CTEUB, con ello demostramos que el Ministerio de Educación, actúa en coordinación al Ministerio de Gobierno y la policía para reprimir a los Maestros Urbanos e impedir que sigamos en las calles exigiendo nuestras justas demandas.



Horas más tardes, y tras la liberación del colega Gonzalo Castillo, permanecimos al interior del Ministerio de Educación, esperando por más de 4 horas que el ministro Edgar Pary, llegue al lugar y se pueda retomar el diálogo, el mismo nunca llegó y no, mostró voluntad de solucionar el conflicto por lo que nos replegamos.

**ASÍ FUERON REPRIMIDOS LOS MAESTROS URBANOS, POR EJERCER SU DERECHO A LA PROTESTA EXIGIENDO MAYOR PRESUPUESTO PARA EDUCACIÓN Y QUE LA NUEVA MALLA CURRICULAR SEA CONSENSUADA**

